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Zusammenfassung

        
1984 wurde von Henning, Nauerth, Friedburg und Ratzel „RARE”(Rapid Acquisition with Relaxation Enhancement) als eigenständiges MR-Aufnahmeverfahren entwickelt und erstmals klinisch angewandt. Eine inzwischen entwickelte Variante (RARE-Hydrographie) erlaubt es, T2-gewichtete wasserspezifische Bilder innerhalb von Sekunden aufzunehmen. Im Bedarfsfall kann auf die Scheibenselektion verzichtet werden, so daß keine Schnitt-, sondern Superpositionsbilder aufgenommen werden. Als „RARE-Myelographie”wird dieses Verfahren inzwischen von uns routinemäßig zu Beginn spinaler Untersuchungen eingesetzt. Raumforderungen stellen sich dabei, wie bei der konventionellen Myelographie, als Verlegung des Subarachnoidalraums dar. Auf der Basis von 175 ausgewerteten Untersuchungen werden derzeitige Möglichkeiten und Grenzen dieser Technik bei intra- und extramedullären Tumoren, Dysplasien, degenerativen und traumatischen Veränderungen diskutiert. Auf die zukünftige Anwendung als 3D-RARE-Myelographie wird verwiesen.


      
        
Summary

        
In 1984 Henning, Nauerth, Friedburg and Ratzel described a new MRI data acquisition technique called RARE (Rapid Acquisition with Relaxation Enhancement). Several clinical applications have been published. A modification developed in the meantime, called „RARE hydrography”, yields T2-weighted aqueous fluidspecific images within a few seconds. As a nontomographic rapid approach to MR-myelography („RARE-myelography”) this technique is routinely applied at the beginning of all examinations of the spine. On the basis of 175 cases current potentials and limitations are discussed. Future applications of 3D-RARE myelography are mentioned.
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